
政协委员姜建波建议，合理利用秸秆资源

推广沼气发电建“生态之城”
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政协委员尚英明：

北二路高速出口

应设置信号灯

本报3月23日讯（记者
李金金） 政协委员、油田职
工住房建设项目管理部主任
尚英明建议，东青高速北二路
出口没有信号灯非常危险，应
在此处设置信号灯保障行车
安全。

尚英明委员介绍，从东青
高速北二路出口出来，紧接着
就是北二路的主要路段，距离
较短，而且东青高速规划时未
设计立交桥加以疏导车辆。北
二路作为东西城的主要干线，
车辆较多，特别是从高速公路
出来后向西城方向行驶时周
边视线受到限制，很容易出现
交通事故，造成交通堵塞。

政协委员刘东斌：

东营汽车总站

应统一亮化

本报3月23日讯（记者
李金金） 政协委员、东营市
农业局农业环保站站长刘东
斌在接受记者采访时说，长途
车站应进行统一亮化。

刘东斌介绍，东营长途汽
车站投入使用多年，在建设和
造型方面都十分美观，但周围
的环境还有待改善，尤其是晚
上，整个汽车总站就消失在夜
幕中了。“一个城市的公共设
施，如火车站、长途汽车站等
都是该城市的名片。”他说，东
营汽车总站的美化、亮化工作
完善后，不仅可以提高城市的
知名度，还能为城市提供商
机。

刘东斌建议有关部门与
长途汽车站共同做好亮化工
作，在方便市民出行的同时，
也能给来客留下美好印象。

2 2日上午，姜建波与记者一
起来到了北二路的胜利油田胜利
动力机械集团有限公司，高级工
程师于海滨介绍了秸秆沼气发电
的流程及工作模式。

于海滨介绍，沼气发电的原
料除了植物秸秆外，如动物粪便、
餐厨垃圾以及城市有机污泥、城
市生活垃圾等都可以作为沼气的
原料。将原料在高温下发酵，接种
物启动，采用一体化发酵罐，水力

搅拌和二次连续发酵工艺，其工
艺流程可简单概括为原料收集—
原料粉碎—转换沼气燃料—发电
机发电。“秸秆沼气发电工程是一
套环保、可持续发展、循环利用的
解决方案。”

北京在治理城市垃圾方面很
有特色，青岛的城市污水比较有
代表性，安阳的废弃物能源利用
也比较有成效。于海滨说，东营也
应该在这方面有自己的特色。

姜建波说，植物秸秆燃料是
一种新型的生物质再生能源，原
料到处可取，加工成本低，利润
空间大，用户可在田间地头就能
将其变废为宝，增加收入。另外，
该项目最大的特点是环保节能，
这与目前东营正在提倡建设“生
态之城”的目标相吻合。因此，他
建议应建立秸秆沼气发电的试
点，政府应进行宣传推广，使其
造福民众。

政协委员姜建波介
绍，东营市棉花种植面积
每年在160万亩左右，棉柴
资源丰富。除棉花之外，还
有玉米、小麦、大豆等农作
物的秸秆无法处理，其基
本用途就是烧火做饭，有
些地区甚至将秸秆废弃，
付之一炬，不仅利用率低，
还会对环境造成污染。

他说，将废弃的植物
秸秆粉碎产生沼气，再用
沼气发电，植物沼渣还田，
改善土壤的各种理化性
质，增加土壤有机质和有
效成分含量，既消除了因
焚烧秸秆带来的空气污
染，还能为棉农增加收入。
姜建波建议，应建立发电
基地进行秸秆沼气发电的
试点推广，政府应进行宣
传协调，支持发电植物秸
秆沼气发电项目的发展。

2 2日上午，姜建波参加完会
议后，与记者一起来到了东营市
南二路的沙营村。进入村子后，记
者看到，该村街道的两侧堆满了
多种植物秸秆，有棉柴、稻草、树
枝等，大大小小的柴垛堆在村民
的屋前屋后。据该村一位村民介
绍，沙营村由于靠近中心城区，村
民的土地较少，因此这些植物秸
秆并不算多。

村民谭志兰指着屋后的一处
柴垛说，这些东西平时就是烧火
做饭，没有其它用途。她告诉记
者，自己今年60岁了，在农村生活
了这么多年，还从没见过秸秆有
其它用途。“家里条件好的，不用
烧柴做饭，就将这些秸秆直接在
田里烧掉了。”

政协委员赵元法也曾告诉
记者，农作物秸秆乱堆、乱放、无

法处理的现象很是普遍，“从垦
利县到黄河口镇，一路上都是柴
垛。”另外，记者还了解到，柴垛
也是城市管理中比较头疼的难
题。柴火垛堆在绿化带上，损害
绿化带内的植被，堆在道路上则
影响交通。东营市城市管理局的
工作人员说：“节日期间燃放烟
火，柴垛是最容易引起火灾的，
很不安全。”

农场现状

村道随处堆放秸秆

发展探讨

推广工作应有东营特色

在本届政协
会议期间，政协
委员、东营胜动
集团高级技师姜
建波提出了在东
营推广秸秆沼气
发电的提案。他
提出利用沼气为
燃料，通过发电，
将其转化为新能
源。3月22日该提
案被立案，2 2日
上午，记者与政
协委员一起来到
东营区沙营村进
行了相关调查。

22日，政协委员姜建波（右一）与本报记者深入农村，就推广秸秆沼气发电的提案进行现场调查。

格委员声音

齐鲁车展即将登陆石油大学体育场

本报“汽车团购”集结号再次吹响
去年秋季，历时3个月的本报汽车团

购活动取得巨大成功，700多名读者参与团

购活动，最后有420多位读者通过本报汽车

团购活动，称心如意地购买到自己的爱

车。

本报春季汽车团购活动再次拉开序

幕，车展团购集结号再次吹响。

今年春季，本报组织的汽车团购活动

将有多家各类进口、合资、自主品牌车型

参加。经过一个多月的征集活动，将在4月

份集中落地，让更多的读者享受到更大的

优惠。

“说的天花乱坠，不如实在优惠。说一

千道一万，优惠是硬道理。”

自即日起，本报接受读者团购报名。
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